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Возможно, этот небольшой релиз 
привлечет внимание практикующих 
ортотодонтов, особенно тех из них, кто 
был на моих семинарах в 2010 году. 

Может, это стечение обстоятельств, а 
может – судьба))), но 4 года тому назад 
я представил два двухдневных семи-
нара: 24-25 апреля 2010 – «Эстетика с 
компромиссами и без» и 13-14 ноября 
того же года – «Мифы и реальности 
самолигирования». Причем, до недав-
него времени, ничто не предвещало 
никаких ремейков (по принципиаль-
ным соображениям) и даже апгрейдов 
(исключительно из лени).

Однако, где-то полгода тому назад, 
возникла «отдельная» идея сделать 
семинар, посвященный лечению слож-
ных случаев при помощи эстетической 
аппаратуры. Идея возникла не спон-
танно, а как следствие многолетних 
мучений со сложными клиническими 
случаями, «владельцы которых» не со-
гласились на использование высоко-
технологичной аппаратуры, наиболее 
адаптированной и удобной, а пошли по 
пути «наибольшего сопротивления», 
создав проблемы и себе, и мне, искус-
ственно…выбрав эстетическую аппа-
ратуру. 

Не буду подробно останавливаться 
на описании мотивов и плана данного 
семинара, поскольку все это изложе-
но в отдельном релизе, скажу лишь, 
что идея поддержана большим коли-
чеством ортодонтов (опрошено более 
300 человек, 250 – однозначно «ЗА»), 
которые «традиционно» очень хотят 
приехать, потом большинство из них 
«традиционно» не смогут приехать, по 
«очень серьезным причинам», главная 
из которых – Лень (как я их понимаю))), 
а еще «потомнее»))), все они, «традици-
онно», пожалеют о том, что не приеха-
ли(((.  

Так вот, буквально до вчерашнего дня 
было все понятно с планами учебно-
го центра компании «Ортокон Плюс» 
(в прошлом - ОЦ «Алента»), а именно: 
моим семинаром 15-16 ноября 2014 г., 
тема: «Ортодонтическое лечение слож-
ных патологий с использованием эсте-
тической аппаратуры», с семинаром 

Джеффри Окисона в сентябре 2015-го, 
и даже с семинаром Питера ван Хер-
дена, весной 2016-го. Оставался от-
крытым вопрос, с семинаром Элизабет 
Мензель в апреле 2015-го. Однако, за-
тяжные переговоры с этим лектором (6 
месяцев, она искренне пыталась найти 
окно для нас), к сожалению, закончи-
лись неудачей, но осталась надежда на 
встречу через пару лет. И тут, когда мы 
было уже начали обсуждать «замену» 
Мензель, наша замечательная Юлия 
Саркисян (главный менеджер по об-
разовательным программам и связям с 
общественностью) подкинула очеред-
ную «гадкую» идею: «А не выступить ли 
вам, Андрей Юрьевич, в качестве этой 
замены?.. Суставом и миофункциональ-
ными расстройствами вы занимаетесь 
несколько лет; клиники, в хорошем 
качестве, хоть отбавляй. Мензель, как 
и вы, работает системой Дэймон. И во-
обще, алкоголем и всякими другими 
препаратами, вы, по-прежнему злоупо-
требляете.  Музы, опять же, вокруг вас 
вьются стаями…Мол, все возможности 
для творчества.» Ну и что я должен был 
ответить, на правду и неприкрытую 
лесть??? Конечно – «НЕТ!!!» Откуда же 
мне, говорю, взять время на «Вдохнове-
ние», когда столько всего навалилось, 
на мои старческие плечи! Дайте дожить 
спокойно на Карибах, с муза…тками. 
На пенсии я…ну и все такое.  Опуская 
подробности – победила жадность и 
необходимость финансирования мое-
го высоко аморального образа жизни. 
Поэтому будет еще один семинар, по-
священный «многострадальной» (от 
всяких недообразованных идиотов) 
Системе доктора Дэймона (дай Бог ему 
здоровья на многие лета – Аминь!). И 
будет он называться как-нибудь, типа 
«Прогрессивные аспекты пассивного 
самолигирования 2, Возвращение Тер-
минатора». В принципе, логики, в идее 
Юлия Арсеновна Саркасян, более, чем 
достаточно: 1. Материала, нового, дей-
ствительно много (вагон, можно ска-
зать, и маленькая тележка). 3. Продают 
меня по дешевке (почем зря))). 4. Мио-
функциональные расстройства и про-
блемы ВНЧС – действительно, красная 

нить последних лет (я даже к Окесону, 
в Кентукки, не поленился съездить, те-
перь хоть будет о чем внукам расска-
зать – это как Бога увидеть живьем и на 
трезвую голову)). 5. Покажу пациента, 
которого мы лечим так, как, возможно, 
еще никто не лечил (он, кстати, к тому 
времени будет пролечен) и, кстати, 
идею такой методики навеяла лекция 
Мензель в Фениксе, на Дэймон-форуме 
этой зимой. Короче, стыдно хвастаться, 
но действительно есть что показать, 
чем поделиться. Опять же, качество 
случаев и софтовых решений на голо-
ву выше, чем 4 года назад. Плюс, нами 
досконально проработана методика с 
использованием «ранних эластиков» 
(это, собственно, анализируя посеща-
емость профильной статьи на нашем 
сайте, одна из главных мотиваций для 
потенциальных слушателей).  Ну, и для 
тех настоящих читателей, кто начинает 
с конца, потому что в нем весь смысл 
и главные посылы: «Соберемся, отдо-
хнем, пообщаемся, поразлагаемся, по-
сетим нашу новую клинику (предмет 
нашей гордости, восхищения наших 
пациентов, жабы наших недоброжела-
телей))). 

P.S.: Харьков — безопасный, толе-
рантный, многонациональный, краси-
вый и комфортный город с дружелюб-
ными и гостеприимными жителями. 
Об этом можете спросить у Питера 
ван Хердена (Великобритания) и Лео-
нида Эмдина (Санкт Петербург) и тех 
ортодонтов, которые были у нас в 
Харьков Паласе, в связи с семинаром 5-6 
апреля 2014 года.
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